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Leopoldo Mendívil

INE: ¿Un café en Palacio Nacional?
Lic. Guadalupe Taddei,

Consejera presidenta, INE:
sí que el presidente la quiere in-
vitar a tomar un café en Palacio

Nacional como para la próxima
semana... Claro, a usted y a los
otros 10 consejeros electorales.

Según expresó ayer Andrés Manuel López
Obrador, es el momento de “iniciar una eta-

pa nueva”.
Sin duda. Solo habrá qué ver qué entiende

AMLO por una nueva etapa,sobre todo ahora
que la segunda parte del Plan B de la Refor-
ma Electoral (RE-B-29), que tanto anhelaba

el presidente, sigue suspendida en la Supre-
ma Corte de Justicia de la Nación.

Seguramente usted está enterada de que
el proyecto de resolución sobre RE-B-2* pre-
sentado por la siempre dócil ministra Yasmín

Esquivel fue rechazado en la Segunda Sala

por mayoría de votos y, por lo mismo, otro
ministro deberá preparar un nuevo proyec-
to. Celebro esta decisión de la Corte, pues
casi es seguro que los comicios de 2024 se

organicen con las leyes y el INE que todos
conocemos.

Supongo que usted también lo celebra,
pues no tendrá que organizar comicios y, al
mismo tiempo, reestructurar -por no decir
anular- el INE como lo pretendía la RE-B-
21, Además de que le faltan muchos nombra-

mientos por consensuar dentro del Instituto

y el trabajopendiente es abrumador.
Quien seguramente no celebra la decisión

de la Corte es el inquilino de Palacio Nacio-
nal. No se trata solamente de una derrota po-

lítica, sino de ciertas complicaciones que la

negativa implica para Claudia Sheinbaum,
Marcelo Ebrard yAdán Augusto López.

Cuando le hablo de complicaciones me
refiero a los dictámenes de la Comisión de
Quejas y Denuncias del INE, la cual ha deter-
minado que las tres principales corcholatas
están vulnerando la equidad de la contien-

da con sus numerosos actos y piezas de pro-
moción. “Los tres funcionarios denunciados
han asistido a eventos masivos en distintos

puntos de la República Mexicana; se conti-

núan pintando bardas, colocando lonas. (...)

Por talrazón, sesiguen recibiendoescritosde
queja” en la Comisión (31/05/23).

Y que conste que, desde el 26 de abril, el
INE había ordenado a las corcholatas deslin-

darse de las promociones y solicitar que ya no
se hicieran más. Pero creo que les entró por
un oído y les salió por el otro... a los simpa-
tizantes de cada corcholata, no vaya usted a

pensar mal.
Podemos discutir incansablemente si los

aspirantes y/o sus simpatizantes tienen el de-
recho humano de expresar sus apoyos. Que la

gente le grite “ipresidenta, presidenta!” pues
ya es asunto del pueblo bueno y sabio.

También podemos polemizar eternamen-
te si con el FEsClaudia o*ConMarceloSí se
configura la violación a la ley electoral, pues
los “hashtags” no contienen “un llamado ex-
preso al voto a favor de la candidatura.” Co-
mo es evidente, los creativos de las corcho-

latas caminan en el límite de lo legal, pe-
ro ciertamente ya rebasaron el límite de la
equidad entre sí y para con el candidato de
la oposición.

No la va a tener fácil el INE con tales abu-

sos, máxime que nadie sabe de dónde sale el

dinero, ni cuánto han gastado los aspirantes
en cientos de bardas y múltiples eventos ma-
sivos por todo el país.

Mire, doña Guadalupe, a mí sí me gusta-
ría que el INE entrara en una nueva etapa,

pero no como la que imagina el presidente.
Me gustaría que los partidos respetaran la ley
que, cuando ya están en el poder, les estorba
o la usan para fines propagandísticos. Mire:

Se queja don Andrés de que el INE no
sancionó la introducción de los dineros de

Odebrecth en la campaña de Enrique Peña
Nieto. Lo que no dice es que la Fiscalía Ge-
neral de la República nunca dio al INE acceso

a la carpeta de investigación y, por tanto, el
Instituto no pudo sancionar como lo marca

la ley.También se queja el presidente de los
fraudes electorales,pero tampoco menciona
que la judicialización de tales prácticas co-
rresponde a la Fiscalía Especializada en De-
litos Electorales, dependiente de la FGR que
no del INE.

La verdad, licenciada Taddei, me temo

que ese “cafecito” en Palacio Nacional es pa-

ra planchar la voluntad de los consejeros del

INE sobre las complicaciones en las que se

han metido las corcholatas, porque estaban
contando con la RE-B-2* y la bendición pre-

sidencial para agandallar a gusto.
Ojalá decline la invitación de don Andrés

y, cuando lo haga, aguante vara. Ya sabe que
el presidente descalifica a todo aquel que no
le obedece. Sin embargo, entre más la ata-

quen, más crecerá su imagen pública. Porque
dada la forma y el contexto en que usted y
dos de los consejeros fueron designados, tie-
nen ante sí el enorme reto de demostrar a los
electores que efectivamente son autónomos

e imparciales.
Convénzanos de que su lealtad es hacia la

los ciudadanos e
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AMLO analiza

vetarpublicidad
estatalilimitada

Por JorgeChaparro
jorge.chaparroCrazon.com.mx

EL PRESIDENTE Andrés Manuel López
Obrador reconoció que todavía no toma
la decisión de firmar el decreto que re-

forma la Ley General de Comunicación

Social parapermitir que estados y muni-

cipios puedan aprobar sus propios gastos
en materiadepublicidad.

“Ahítengo para firma y que se publi-
que la reforma en donde los gobiernos
estatalesno pueden ser limitados en sus

gastos de publicidad, y estoy pensando
si lafirmo,si firmo lareformaparapubli-

carla,porque hay muchos gobiernos que
destinan demasiado presupuesto públi-
coalapublicidad”,puntualizó elmanda-
tario,pero en realidad esa reforma ya la

firmó y fue publicada en elDiario Oficial
delaFederación,como lo informó La

La reforma electoralo el llamado Plan

B fue modificado por los legisladores,a
petición deMorena, paraeliminar eltope
al gasto de los estados y municipios por
concepto de publicidad. “Las entidades
federativas,los municipios y las demar-
caciones territoriales de la Ciudad de

México, determinarán su propio límite
del gasto del Programa Anual de Comu-
nicación Social”,quedó la nueva redac-
ción del artículo 26 de la Ley General de
Comunicación Social.

Sin embargo,López Obrador insistió
en que todavía estáen consultas con el
secretario de Gobernación y con el de

Hacienda parabuscar un punto de equi-

librioy evitarendeudamientos por parte
de los estados.

“Sí, vi el proyecto de publicación y
no lo quise firmar,dije:Lo voy a pensar,
quiero hablar sobre este asunto con el
secretariode Gobernación, el secretario

O
Por ciento del

presupuesto sólo
podíangastar los
estados antes de

reforma

o el llama-
do Plan B elimina el tope al gasto de los

estados y municipios por concepto de

 

mi”,
ESTOY PENSANDO si la firmo la reforma
parapublicarla,porquehaymuchosgobiernos
quedestinandemasiadopresupuestopúblico
a lapublicidad

Andrés Manuel López Obrador
Presidentede México

del Gobierno federal,también estoy

consciente que los gobiernos estatales
son autónomos, son soberanos,todo eso

lo quiero tomar en cuenta,pero que yo
publique una reforma en donde no hay

límites para el gasto en publicidad”,dijo
en tono sarcástico.

Durante su conferencia matutina, el

titular del Ejecutivo federalseñaló que

en aras de esa soberanía que tienen los
estados,es no busca su de-

recho adecidir sobre elgasto,pero sí que
un en materiade
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AMLO: rechazo
degobernadores
a IMSS-Bienestar
se debe a motivos
económicos
Entidades tienen vínculos con firmas
de medicamentos privadas, señala

ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ
Y EMIR OLIVARES

Detrás del rechazo de algunos go-
biernos estatalesa incorporar sus
sistemasdesaludalIMSS-Bienestar
hay motivos económicos, aseguró
ayerel presidenteAndrés Manuel
López Obrador.
“Las entidades no quieren su-

marse al IMSS-Bienestar porque
tienenvínculos y deudas con polí-
ticos y empresas privadas dedica-
das a la venta de medicamentos”,
declaróen su conferenciamatutina
en Palacio Nacional, donde aseveró
queno conoceni un caso dondeun
gobiernoestatalpor sí solo brinde
“serviciosde salud que funcionen
bieny que seangratuitos”.
De acuerdo con información de

las autoridades federales, 14 en-
tidades faltan o han rechazado la
federalización de los servicios de
atención médica con IMSS-Bie-
nestar: Baja California, Chihuahua,
Coahuila,Nuevo León, Tamaulipas,
Jalisco,Aguascalientes, Querétaro,
Guanajuato, Hidalgo, Puebla, Ta-
basco, Chiapas, Quintana Roo y
Yucatán.
López Obrador dijo que otros

motivos por los que diversos go-
biernos no se suman es que “no se
quierendesprenderdelmanejodel
programa de salud”o que “consi-
deranqueellospuedenofrecerlos
serviciosmédicos.
“Lomásgrave,esquealgunosno

quierenporque tenemosnosotros
la obligación de entregarles sus
fondos si no aceptan,y entonces, al
entregarles el dinero, ellos ya com-
pran lamedicina,ya pagan los ser-
vicios a los trabajadores de la salud,
tienenquemejorarlos hospitales,
y en todo esoantessin duda había
chanchullo.Entonces,losquesede-
dican a vender medicinas, políticos

corruptos,quetodavíalos hay ahí,
pues tienen compromisos con los
gobernadores,con algunos políti-
cos y dueños de distribuidoras, y
entoncesdicen:No quieroelIMSS-
Bienestar”, declaró elmandatario.
En el caso de Coahuila, cuyo

virtual gobernadorelecto,Manolo
Jiménez, ha expresado su rechazo
al IMSS-Bienestar, López Obrador
se dijo confiado en que habrá en-
tendimiento entreambas adminis-
traciones, pero reconoció que la
decisión de incorporar al estado al
sistemade saludfederalizadoserá
deJiménez.
Cuando se le preguntó sobre el

endeudamiento dealgunos estados,
eltabasqueñodijoque su recomen-
dación es que haya austeridad y
afirmó que está considerando si
promulgao no la reformaa la Ley
General de Comunicación Social
aprobada recientemente por el
Congreso, que elimina el límiteal
gasto de publicidad de gobiernos
estatalesymunicipales.
El plan B de la reforma electo-

ral aprobado en diciembre esta-
blecióun topemáximo de 0.1por
ciento del presupuesto anual para
destinarlo a gastos en materia de
comunicación social de los tres ór-
denes de gobierno. No obstante, el
Congreso aprobó en los primeros
mesesdelaño eliminardicho lími-
teparalosgobiernoslocales,según
una reforma que fue enviada en
abril al Ejecutivo federalpara su
promulgación.
“Tengopara firmala reformaen

la que los gobiernos estatalesno
pueden ser limitados en sus gastos
depublicidad”,dijoLópezObrador,
quepuntualizó que quiereanalizar-
la a detalle,pues le preocupa que
“hayestadosquedestinanmucho
dineroapublicidad,puedepasar de
mil millones.Y cuando hayeleccio-
nes hacen su agosto”.
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